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В Министерстве иностранных дел (МИД) утверждают, что Украина не 
ведет переговоры о вступлении в Таможенный союз (ТС) России, 
Беларуси и Казахстана. 
«Мы не находимся в переговорном процессе с ТС как таковым», - заявил глава 
МИД Константин Грищенко, выступая перед парламентом. При этом он 
добавил, что на данный момент соглашения о зоне свободной торговли (ЗСТ) 
существуют с каждым отдельным государством-членом ТС. Министр также 
отметил, что Украина готова начать переговоры по созданию ЗСТ с ТС России, 
Беларуси и Казахстана. «С целью урегулирования всех возможных проблем 
украинская сторона готова к обработке вопроса относительно заключения 
соглашения о ЗСТ между Украиной и ТС, что предусматривает обоюдную 
отмену или постепенное уменьшение таможенных тарифов», - заявил 
К.Грищенко.

Глава МИД также отметил, что приоритетным направлением для Украины и 
далее остается европейская интеграция.

Премьер-министр Украины Николай Азаров, в свою очередь, заявил, что 
Украина готова пойти на определенные компромиссы в ходе переговорного 
процесса по ЗСТ с Европейским Союзом (ЕС). По его словам, 90% позиций 
договора по ЗСТ уже согласовано. При этом он отметил несколько позиций, 
которые для Украины остаются принципиальными. Прежде всего, это 
касается сельскохозяйственной продукции, квот на нее и автоперевозок. «Мы 
готовы на компромисс, но нам нужен переходный период и компенсация 
нашим производителям», - сказал Н.Азаров.

Вместе с тем, первый вице-премьер-министр России Игорь Шувалов заявил, 
что Украина заинтересована во вступлении в ТС России, Беларуси и 
Казахстана. «Россия не активнее предлагает Украине вступить в ТС, во всяком 
случае, не более активно, чем сама Украина интересуется этим форматом», - 
сказал он.

В свою очередь, первый вице-премьер-министр Украины Андрей Клюев 
признал интерес Украины к ТС. «Для того, чтобы Украина вступила в ТС, нам 
необходимо будет пройти очень серьезную внутригосударственную 
процедуру. Поэтому однозначно ответить на этот вопрос я не могу. Тем не 
менее, мы проявляем огромный интерес к ТС», - сказал он.

Отметим, что А.Клюев возглавляет украинскую переговорную группу по 
созданию ЗСТ с ЕС.

Напомним, что ранее посол Германии в Украине Ганс-Юрген Гаймзет заявил, 
что ТС с Россией сделает невозможным для Украины создание ЗСТ с ЕС.

По мнению ответственного секретаря комиссии ТС Сергея Глазьева, делая 
заявления о невозможном одновременном участии Киева в ТС и создании 
ЗСТ, ЕС шантажирует Украину. 

Премьер-министр Украины Н.Азаров заявил, что Украина и Россия 
начали обсуждать возможность пересмотра формулы цены на газ.
«У нас состоялись переговоры с вице-премьером России Игорем Сечиным. 
Пока еще рано говорить о результате, но процесс этот начался», - заявил 
Н.Азаров. При этом глава украинского правительства отметил, что Украина 
неуклонно будет выполнять существующее соглашение с Россией о поставках 
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газа, однако будет активно добиваться пересмотра формулы цены на газ. «Мы 
его (соглашение, - прим.) будем выполнять до тех пор, пока не договоримся с 
Россией о пересмотре этого кабального – я еще раз подчеркиваю – для 
Украины договора», - сказал он. Н.Азаров добавил, что газовое соглашение 
прописано так, что Украина не может разорвать его в одностороннем 
порядке.

По мнению Н.Азарова, на сегодняшний день Украина платит завышенную 
цену за российский газ. «Мы сравнили цены на газ для Польши и Германии. 
Сейчас цена на газ для Польши – 320 долл. за тысячу кубометров, для 
Германии – 330. Если от этой цены отминусовать транспортную 
составляющую и некоторые другие расходы – то справедливая цена на газ 
для Украины, которая соответствует контрактам с западными партнерами, 
будет составлять примерно 200 долл. за тыс. куб. м.», - отметил Н.Азаров.

Напомним, что цена российского газа для Украины в I квартале 2011 года 
составляла 264 долл. за тыс. куб. м., во II квартале вырастет до 280 долл.

Президент Украины Виктор Янукович, в свою очередь, заявил, что Украина 
готова перейти на расчёт в рублях за энергоносители, если Россия 
пересмотрит формулу цены на газ. 

Председатель правления «Газпрома» Алексей Миллер, комментируя газовые 
соглашения 2009 года, отметил, что впервые в истории отношений Россией и 
Украиной создана долгосрочная контрактная база, полностью 
соответствующая многолетней международной практике ведения газового 
бизнеса. «Цена, которая теперь определяется по формуле, является рыночной 
и справедливой», – заявил он. При этом А.Миллер отметил, что расторжение 
российско-украинских газовых соглашений в судебном порядке является 
абсолютно неконструктивной и бесперспективной затеей. 

Напомним, что ранее первый заместитель генерального прокурора Ренат 
Кузьмин заявил, что газовые соглашения 2009 года могут быть поставлены 
под сомнение и в судебном порядке отменены. В частности он подчеркнул, 
что с украинской стороны все действия по подписанию контракта носили 
противоправный характер.

Экс-премьер-министр Украины Юлия Тимошенко считает, что уголовное 
дело против нее по обвинению в превышении служебных полномочий при 
подписании газовых соглашений в 2009 году власть использует для того, 
чтобы скрыть свои намерения обанкротить «Нафтогаз Украины». «Они хотят 
таким образом отвлечь внимание о того, что они отдали Дмитрию Фирташу 
11 млрд. тыс. куб. м. газа – это до четырех миллиардов долларов из бюджета 
«Нафтогаза Украины». Они сегодня, по сути, разрушают эту компанию, хотят 
ее обанкротить. Все это они хотят прикрыть такими громкими уголовными 
делами», - сказала она.

«Нафтогаз Украины» вернул компании «РосУкрЭнерго» (РУЭ) весь 
необходимый объем газа, который он был обязан вернуть по решению 
Стокгольмского арбитража
По словам совладельца РУЭ, украинского бизнесмена Д.Фирташа, «Нафтогаз 
Украины» во исполнение решения Стокгольмского арбитража вернул РУЭ все 
необходимые 12,1 млрд. куб. м природного газа. При этом Д.Фирташ отметил, 
что РУЭ еще в 2010 году перечислила «Нафтогазу Украины» $1,7 млрд долга, а 
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также $450 млн. за услуги по транзиту и хранению газа РУЭ.

Экс-вице-премьер-министра Украины, заместителя председателя партии 
«Батькивщина» Григория Немырю допросили по делу о газовых 
соглашениях 2009 года.
Как сообщила его пресс-секретарь Наталья Лысова, допрос Г.Немыри в 
Генеральной прокуратуре Украине (ГПУ) длился около 6 часов. Допрос 
происходил в рамках расследования уголовного дела, возбужденного против 
экс-премьер-министра Украины Ю.Тимошенко по обвинению в превышении 
служебных полномочий во время подписания газовых соглашений с Россией 
в 2009 году.

В перерыве во время допроса, как сообщили в пресс-службе Блока Юлии 
Тимошенко (БЮТ), Г.Немыря высказал мнение, что дело против Ю.Тимошенко 
направленно не на установление истины, а используется для давления на 
оппозицию. «После того как я дал показания о позиции президента 
Европейской Комиссии Жозе Мануэля Баррозу, еврокомиссара по 
энергетике Андриса Пиебалгса, ведущих европейских экспертов в газовой 
сфере относительно этих газовых договоренностей и роли «РосУкрЭнерго», 
следователь заявил, что Украину не интересует позиция ЕС по данному 
вопросу», - сказал он. Исходя из этого, Г.Немыря пришел к выводу, что это 
дело против Ю.Тимошенко является политически мотивированным. По его 
словам, через давление и запугивание действующая власть пытается 
ограничить деятельность оппозиции как внутри страны, так и за ее 
пределами.

Напомним, что ранее в партии «Батькивщина» заявили, что 20 апреля 2011 
года сотрудники Службы безопасности Украины (СБУ) осуществили попытку 
ворваться в квартиру Г.Немыри. «В это время дома находились трехлетняя 
дочь Г.Немыри и его пожилая мать. В квартиру попытался попасть человек, 
который представился работником СБУ. Узнав, что хозяев нет дома, 
сотрудник СБУ угрожал пожилой женщине вызовом наряда милиции, 
требовал немедленно подчиниться властям», − говорится в сообщении 
партии «Батькивщина».

В СБУ пояснили, что работник ведомства прибыл в квартиру экс-вице-
премьер-министра, чтобы вручить повестку. «Никаких угроз или попыток 
ворваться в дом, тем более запугать женщину и ребенка он не совершал», - 
заявили в ведомстве.

Отметим, что Г.Немыря был впервые вызван на допрос в ГПУ. Кроме него 
были допрошены еще несколько чиновников из правительства 
Ю.Тимошенко, в частности, экс-министр Кабинета министров Петр Крупко, а 
также бывший руководитель аппарата Кабинета министров Михаил 
Левинский.

Парламентская фракция БЮТ требует создания временной 
следственной комиссии в парламенте для расследования подписания 
«харьковских соглашений».
«Если впоследствии эта комиссия установит грубые нарушения 
законодательства Украины в процедуре ратификации, невыполнение 
положений действующих соглашений, то фракция БЮТ будет настаивать на 
отмене действующих договоров в судебном порядке», - отмечается в 
заявлении БЮТ.
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Председатель парламентской фракции Партии регионов Александр 
Ефремов заявил, что денонсация «харьковских соглашений» вызовет рост 
цен на газ для Украины, что окажется губительным для экономики страны.

По мнению председателя парламента Владимира Литвина, требование БЮТ 
расторгнуть «харьковские соглашения» является попыткой перехватить 
политическую инициативу в борьбе между оппозицией и властью. В.Литвин 
отметил, что денонсация «харьковских соглашений» на данный момент 
невозможна без новых переговоров с Россией по новому газовому 
соглашению.

Министр иностранных дел К.Грищенко, комментируя «харьковские 
соглашения», заявил, что продление срока действия базового соглашения 
между Украиной и Россией о статусе и условиях пребывания Черноморского 
флота России на территории Украины дало возможность правового 
урегулирования деятельности флота. 

По мнению президента В.Януковича, без подписания «харьковских 
соглашений», относительно урегулирования цен на российский газ, Украина 
могла лишиться не только всей своей промышленности, но и потерять статус 
державы.

Вместе с тем, подавляющее большинство экспертов, опрошенных Фондом 
«Демократические инициативы», считают, что «харьковские соглашения» 
были провальными с самого начала, и являются явным проигрышем 
Украины.

Отметим, что активист сети гражданского действия «Опир» Андрей Левус 
подал в Высший административный суд иск о признании противоправными 
действий президента В.Януковича по подписанию «харьковских 
соглашений».

Украинский парламент принял за основу правительственный 
законопроект, которым предлагается установить пошлины на экспорт 
зерна в размере от 9% до 14%.
В частности документ предполагает введение на период до 1 января 2012 
года 9%-ную пошлину на экспорт пшеницы, 12%-ную – кукурузы и 14% – на 
экспорт ячменя. При этом, согласно документу, правительство предлагает 
установить пошлину на пшеницу не менее 17 евро за тонну, на кукурузу – 20 
евро за тонну, ячмень – 23 евро за тонну. Пошлины будут введены после того, 
как закончится срок действия квот на экспорт зерновых.

Документ планировалось принять в целом, однако в связи с дискуссией в 
сессионном зале законопроект был принят только в первом чтении.

Ранее украинское правительство продлило квотирование экспорта зерна до 1 
июля 2011 года. При этом 8 апреля 2011 года парламент принял закон о 
продаже зерновых квот на аукционах.

Американская торговая палата (АТП) в Украине заявила, что закон о 
распределении квот на экспорт зерна путем их продажи на аукционах 
противоречит принципам свободного рынка, действующему 
законодательству, а также обязательствам Украины перед Всемирной 
торговой организацией. АТП отмечает, что плохим сигналом для рынка 
является также тот факт, что те компании, которые получили квоты в январе 
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2011 года и не смогли сделать поставку до 31 марта 2011 года, получают 
пролонгацию бесплатно, в то время как те компании, которые не получили 
квот, будут вынуждены платить за них на аукционах. «Основной выигрыш от 
такого непрозрачного процесса получила квазигосударственная компания 
«Хлеб Инвестбуд», которая получила почти 50% всех квот, распределенных в 
январе, и которая не выполнила своих экспортных обязательств», - 
утверждают в АТП. 

Отметим, что, по информации украинских СМИ, компания «Хлеб Инвестбуд» 
подконтрольна министру аграрной политики Николаю Присяжнюку.

Как отмечают в Европейской Бизнес Ассоциации (ЕБА), объективных 
оснований для ограничения экспорта зерна в Украине нет, поскольку 
остатков зерна в стране на сегодня достаточно. 

Такого же мнения придерживается Международная рабочая группа по 
функционированию рынка зерна. Как отмечают эксперты Международной 
рабочей группы, по данным Министерства экономического развития и 
торговли и Государственной таможенной службы, общее предложение 
зерновых в 2010-2011 маркетинговом году составило 45,4 млн. тонн, 
внутренний спрос – почти 26 млн. тонн, экспорт по март 2011 года составил 9 
млн. тонн, а переходящие остатки необходимо сформировать в объеме 6 млн. 
тонн. «Соответственно, еще 5 млн. тонн не только можно, но и нужно продать 
на внешние рынки», - сделала вывод Международная рабочая группа.

Прогнозы урожая зерновых 2011-2012 маркетингового года 
свидетельствуют об увеличении до 20% от урожая прошлого года.
«Это позволит в полной мере обеспечить внутренние потребности страны в 
зерновых и обеспечить значительные объемы поставок зерна украинского 
производства на внешние рынки», - сообщил генеральный директор 
государственного предприятия «Государственная продовольственно-
зерновая корпорация Украины» Александр Лавринчук. 

Премьер-министр Н.Азаров заявил, что Украина, Россия и Казахстан 
ведут переговоры о создании зернового пула.
«Такую идею рассматривают, и такое объединение логично обоснованно, 
поскольку вместе Украина, Россия и Казахстан занимают примерно 30% 
рынка экспорта зерновых культур в мире. Поэтому нам нет смысла 
конкурировать, нам есть смысл согласовывать свои действия для того, чтобы 
ситуация на рынке была прогнозируемой и контролируемой. В рамках пула 
мы вполне можем договариваться о том, что, если у кого-то из участников 
недостаток экспортных объемов, то другие участники могут за него 
компенсировать эти объемы, поддерживая таким образом стабильность на 
рынке», - сказал он. При этом он добавил, что создание такого пула будет 
серьезным стабилизирующим фактором и в плане объемов поставок, и в 
плане цены.

Министерство финансов Украины в результате трех размещений 
облигаций внутреннего займа (ОВГЗ) привлекло 330 млн. долл.
По информации СМИ, в ближайший месяц Министерству финансов предстоит 
погасить государственных облигаций на 600 млн. долл., и еще 160 млн. долл. 
могут составить купонные выплаты. 
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Украинский парламент отказался ввести мораторий на налоговые 
проверки для субъектов малого предпринимательства. 
Автор законопроекта – депутат Наталья Королевская – предлагала ввести 
мораторий до 1 января 2012 года. Депутат ссылалась на то, что принятый 
Налоговый кодекс чрезвычайно объемен и сложен, бухгалтерам нужно время 
на его изучение, а пока у предпринимателей неизбежно будут путаница, 
ошибки и просчеты в отчетности. Кроме того, парламентарий обращала 
внимание, что уже сегодня Государственная налоговая служба не в силах 
работать в условиях нового налогового законодательства. «Большинство 
вопросов налогоплательщиков в органы государственной налоговой службы 
остаются без ответа, поскольку сами налоговики еще не готовы и не в 
состоянии на них ответить», - отмечала Н.Королевская.

Напомним, что Налоговый кодекс вступил в силу 1 января 2011 года. 
Принятие кодекса сопровождалось массовыми акциями протестов 
предпринимателей.

В 2010 году в Украине выросло количество нелегальных работников.
По данным Государственного комитета статистики Украины, количество 
занятых в неформальном секторе экономики Украины в 2010 году 
сравнительно с предыдущим годом увеличилось на 179,3 тыс. человек и 
составило 4,6 млн. человек, или 22,9% общего количества занятого населения 
в возрасте 15-70 лет.

Напомним, что ранее Министерство социального развития обнародовало 
законопроект по легализации зарплаты и рабочих мест, в котором за выплату 
зарплаты «в конвертах» предлагается лишать свободы на срок до пяти лет.

Украинский союз промышленников и предпринимателей (УСПП) 
выступил с критикой Налогового кодекса.
«Внедрение с 1 января 2011 года Налогового кодекса Украины по результатам 
его действия в первом квартале 2011 года позволяет сделать вывод: он не 
обеспечил создание благоприятных условий для развития 
предпринимательства, новых рабочих мест, возможности для самозанятости 
людей и их достойной жизни. Такое мнение выразили участники заседания 
экономического совета в УСПП», - сообщает пресс-служба УСПП.

По мнению промышленно-предпринимательского сообщества, Налоговый 
кодекс не засвидетельствовал переход Украины к цивилизованным, 
принятым во всем мире, стандартам налогообложения предприятий. Особое 
беспокойство делового сообщества вызывает то, что до сих пор не выполнено 
поручение президента Украины относительно разработки и принятия 
законопроектов по совершенствованию предпринимательской деятельности 
на основе упрощенной системы налогообложения.

Участники движения «Стоп цензуре!» обеспокоены попыткой власти 
внести изменения в закон «О доступе к публичной информации».
Директор Института массовой информации (ИМИ) Виктория Сюмар 
сообщила, что, хотя закон «О доступе к публичной информации» должен 
вступить в силу лишь после 9 мая 2011 года, в парламенте уже хотят внести в 
него изменения. «У нас есть документ за подписью В.Литвина, где собраны 
предложения относительно изменений к этому закону. Насколько нам 
известно, именно В.Литвин инициировал этот процесс, пока он не вступил в 
силу. Интересно, что предлагается исключить целый ряд положений, которые 
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фактически должны были бы обеспечить открытость власти», - сказала 
В.Сюмар.

В.Сюмар отметила, что пока что эти изменения не выносились на 
рассмотрение депутатов, но то, что такая информация появилась, 
свидетельствует о том, что руководство страны очень болезненно относится 
к любым новым способам сделать власть более открытой и подотчетной 
обществу.

Президент Украины В.Янукович заявил, что проект нового 
избирательного законодательства в ближайшее время будет вынесен на 
общественное обсуждение.
По его словам, в разработке избирательного законодательства принимают 
участие представители всех фракций парламента, эксперты, общественные 
организации.
Кроме того, президент заверил, что проект избирательного законодательства 
будет передан в Венецианскую комиссию для анализа и рекомендаций.

Отметим, что наибольший резонанс вызвала норма нового избирательного 
законодательства, которая предусматривает повышение проходного барьера 
для партий с 3% до 5%.

По мнению заместителя председателя Центральной избирательной комиссии 
Андрея Магеры, повышать проходной барьер для партий при выборах в 
парламент с 3% до 5% нецелесообразно. «Это слишком большой прыжок, 
который будет дискриминировать политические силы. Это неправильно: 
половина страны не может не иметь своих людей в парламенте», – сказал 
А.Магера.

Министр юстиции Украины Александр Лавринович, в свою очередь, 
отметил, что предложенный президентом проходной барьер для партий на 
уровне 5% не является дискриминационным. «При смешанной 
избирательной системе даже предложенный барьер для политических 
партий 5% - это совсем не дискриминационный барьер, потому что понятие 
дискриминации уже употребляется при более высоких цифрах», - сказал он. 
А.Лавринович также отметил, что окончательное решение относительно 
конечного варианта проекта закона о выборах в Украине будет лично 
принимать президент В.Янукович.

Отметим, что председатель Общественной сети «Опора» Ольга Айвазовская 
заявила, что повышение проходного барьера до 5% на следующих 
парламентских выборах не является инициативой рабочей группы, которая 
работает над новым избирательным законодательством. «Мы, «Опора», 
Комитет избирателей, Лаборатория законодательных инициатив, 
Украинский независимый центр политических исследований, выступаем 
против повышения проходного барьера, поскольку он сделает невозможным 
обновление парламента», - подчеркнула эксперт. 

Напомним, что ранее содокладчик комитета Парламентской ассамблеи 
Совета Европы (ПАСЕ) по мониторингу Украины Мариетта Пурбе-Лундин 
заявила, что украинские власти не желают обсуждать проект избирательного 
кодекса со всеми политическими силами. А Национальный демократический 
институт (США) заявил о том, что приостанавливает свою деятельность в 
составе рабочей группы по вопросам совершенствования избирательного 
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законодательства в Украине до тех пор, пока работа над проектом закона не 
станет более прозрачной и такой, которая учитывает различные мнения.

Экс-министр внутренних дел Украины, лидер партии «Народная 
самооборона» Юрий Луценко, который находится под арестом, объявил 
бессрочную голодовку. 
Объявление голодовки Ю.Луценко связывают с тем, что 21 апреля 2011 года 
апелляционный суд Киева продлил его содержание под стражей до 27 мая 
2011 года.
«Ю.Луценко стоит на своем: голодовка – это последний шанс сдвинуть дело с 
места, потому что юридические методы уже исчерпаны», - говорится в 
сообщении «Народной самообороны».

Напомним, что 26 декабря 2010 года Ю.Луценко был задержан и доставлен в 
следственный изолятор. Его обвиняют в злоупотреблении властью или 
служебным положением, совершенным работником правоохранительных 
органов.

Отметим, что после победы в феврале 2010 года В.Януковича на 
президентских выборах в Украине правоохранительные органы задержали 
ряд высших должностных лиц, которые работали в предыдущем 
правительстве. Оппозиция видит политические мотивы в уголовных делах, 
власть эти обвинения отвергает.

Пресс-служба президента Украины опубликовала цитату американского 
сенатора Джеффа Сешинса: «Хочу отметить значительный прогресс в 
развитии Украины и во внедрении реформ».
Позднее в посольстве США в Украине сообщили, что пресс-служба президента 
распространила слова сенатора Дж.Сешинса, которые он в действительности 
не говорил. «Пресс-служба президента и некоторые средства массовой 
информации распространили цитаты высказываний сенатора Сешинса, не 
сверив их с ним. В цитатах допущены неточности. Сенатор решительно 
поощрял демократические реформы и экономический рост на основе 
прочного верховенства права в Украине», - говорится в заявлении.

Транзит газа через Украину можно увеличить на 50 млрд. куб. м в год без 
модернизации газотранспортной системы (ГТС). 
Об этом заявил глава «Нафтогаза Украины» Евгений Бакулин. При этом он 
уточнил, что сегодня проектная мощность украинской ГТС при транзите газа 
в западном направлении составляет 142 млрд. куб. м., а фактически 
прокачивается около 95 млрд. куб. м. в год. «Поэтому дополнительный 
потенциал ГТС Украины без модернизации составляет 50 млрд. куб. м. газа», - 
пояснил Е.Бакулин. 

По мнению Е.Бакулина, в среднесрочной перспективе Европа будет 
наращивать потребление российского газа при стабильном возрастании 
цены на газ. 

Отметим, что премьер-министр России Владимир Путин заявил, что в июле 
2011 года закончится прокладка морской части газопровода «Северный 
поток», а в октябре-ноябре 2011 года уже начнется подача газа потребителям 
в Европе. «Работа завершается», – сказал он. В.Путин также подчеркнул, что 
России сложно поставлять энергоресурсы через транзитные страны. «Для нас 
важно иметь прямой выход на рынки для сбыта традиционных товаров», – 

Экс-министр 
внутренних дел, 

которому продлили 
арест, начал 

голодовку

В пресс-службе 
президента Украины 

неверно 
процитировали 
американского 

сенатора

«Нафтогаз Украины» 
готов наращивать 

транзит без 
модернизации ГТС

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ ВЫПУСК 14

25/04/2011



© Gorshenin institute     April  2011   All rights reserved  

сказал российский премьер-министр и добавил, что Россия не будет 
ущемлять интересы транзитных государств.

Министр энергетики и угольной промышленности Юрий Бойко не видит 
перспектив продажи части акций «Нафтогаза Украины» через IPO в 
ближайшем будущем.
«Нефтегазовая отрасль требует существенного привлечения 
приватизационных средств инвесторов. По этому поводу есть 
принципиальное решение Президента о частичной реализации «Нафтогаза 
Украины», приватизации его через международные фондовые институты, 
через фондовые биржи. Я думаю, что это будет достаточно долгий процесс, но 
то, что мы идем по этому пути, показывает инвесторам прозрачность нашего 
приватизационного процесса», - сказал Ю.Бойко.

Россия и Словакия получили возможность возить ядерное топливо через 
Украину.
Украинский парламент ратифицировал соглашение между правительствами 
Украины, России и Словакии о транзите ядерных материалов между Россией 
и Словакией через территорию Украины. Соглашение заключено сроком на 10 
лет. В дальнейшем оно автоматически продлевается на последующие 10-
летние периоды, если ни одна из сторон не уведомит не позднее чем за год до 
завершения очередного периода о намерении прекратить его действие.

Согласно основным положениям документа, участники обеспечивают 
конфиденциальность информации о перевозке спецгрузов и принимают 
меры, исключающие ее разглашение. При этом перевозки спецгрузов 
осуществляются железнодорожным транспортом в прямом сообщении без 
перегрузки. 

Россия начала подготовительные работы по изготовлению реакторных 
установок для строительства энергоблоков №3 и №4 Хмельницкой АЭС 
(ХАЭС). 
Как сообщил первый вице-президент ЗАО «Атомстройэкспорт» Александр 
Дыбов, российские предприятия «Ижорские заводы» и «Гидропресс» по 
просьбе украинской стороны в феврале 2011 года начали согласование 
технической рабочей документации, а также изготовление заготовок 
элементов корпусов реакторов. 

Ранее глава депутатской группы «За Украину!» Вячеслав Кириленко (экс-
соратник Виктора Ющенко по партии «Наша Украина») заявил, что 
межправительственное украинско-российское соглашение о сотрудничестве в 
достройке энергоблоков №3 и №4 ХАЭС необходимо денонсировать. По его 
мнению, указанное соглашение является непрозрачным и невыгодным для 
Украины с точки зрения ее экономических интересов и энергетической 
безопасности. Как отмечает В.Кириленко, в соглашении не содержится 
финансовых условий получения российского кредита на строительство 
энергоблоков. При этом он подчеркивает, что документ содержит 
необоснованные и чрезмерные обязательства украинской стороны, 
предусматривающие, в частности, закупку 100% ядерного топлива 
исключительно в России. В.Кириленко полагает, что средства, необходимые 
на строительство новых ядерных реакторов, гораздо эффективнее потратить 
на снижение энергоемкости украинской экономики, включая внедрение 
энергосберегающих технологий и развитие возобновляемой энергетики. 

Напомним, что 12 января 2011 года украинский парламент ратифицировал 

Министр энергетики 
и угольной 

промышленности: 
процесс выхода 

«Нафтогаза 
Украины» на IPO 

будет длительным

Украинский 
парламент разрешил 

транзит ядерных 
материалов через 

Украину

Россия приступила к 
созданию реакторов 
для украинской АЭС

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ ВЫПУСК 14

25/04/2011



© Gorshenin institute     April  2011   All rights reserved  

соглашение о достройке блоков №3 и №4 ХАЭС. Соглашение предусматривает 
финансирование строительства за счет кредита «Сбербанка России». 

Украина начала поставки военной техники в Ирак.
Государственное предприятие (ГП) «Завод им. Малышева» отгрузило из своей 
территории для отправки вооруженным силам Ирака 26 единиц 
бронетранспортеров БТР-4. По словам и.о. генерального директора ГП 
Владимира Мазина, поставки военной техники осуществляются в рамках 
контракта между Украиной и Ираком, который был подписан в 2009 году. Он 
также отметил, что завод приступает к работе над второй партией БТРов в 
количестве 62 единицы. Сроки их передачи будут обусловлены в ходе 
переговоров с заказчиком.

Напомним, в 2009 году Украина подписала с Ираком контракт, согласно 
которому должна поставить до марта 2012 года 420 единиц БРТ-4.

Саудовская Аравия заинтересована возможностью подготовки своих 
специалистов в высших военных учебных заведениях Украины.
По информации Министерства обороны Украины, данная тема обсуждалась в 
ходе встречи Министра обороны Украины Михаила Ежеля с главой 
делегации Королевства Саудовская Аравия Его Королевским Высочеством 
Принцем Халидом бин Султаном Аль-Саудом.

По итогам переговоров стороны достигли договоренности относительно 
создания экспертных групп для детального изучения перспективных 
направлений двухстороннего сотрудничества в сфере обороны, а также 
подготовки соответствующей нормативной базы.

Напомним, ранее министр обороны М.Ежель заявил, что украинские военные 
будут обучаться в Академии Генерального штаба России и ряде других 
российских военных вузов.

Министры обороны России и Украины Анатолий Сердюков и М.Ежель 
посетили украинское государственное предприятие «Антонов».
В ходе визита А.Сердюков сообщил что, начиная с 2015-2016 года, российское 
оборонное ведомство планирует начать закупку новых серийных военно-
транспортных самолетов короткого взлета и посадки Ан-70 и 
модернизированного тяжелого транспортного самолета Ан-124-100 «Руслан». 
По его словам, программа «Ан-70» уже включена в государственную 
программу вооружения России до 2020 года. Объем заказов на новые Ан-70 
составит 60 самолетов. 

Напомним, 18 апреля 2011 года А.Сердюков прибыл в Украину для 
обсуждения вопросов военного и военно-технического сотрудничества.

Министр обороны Украины М.Ежель сообщил, что Украина намерена 
присоединиться к российско-белорусским учениям «Щит Союза-2011».
«Мы обязательно детально изучим план учения и примем в нем участие», - 
заявил он.

Отметим, что российско-белорусские учения «Щит Союза-2011» пройдут в 
сентябре 2011 года одновременно на двух российских полигонах: 
Гороховецкий – в Нижегородской области и Ашулук – в Астраханской области. 
В них планируется задействовать около 12 тыс. военнослужащих, более 50 
самолетов и вертолетов и 200 единиц боевой техники.

Украинские танки 
поступят на 

вооружение в Ирак

Саудовская Аравия 
намерена готовить 

своих военных в 
Украине

Россия намерена 
закупить партию 

украинских 
самолетов

Украина примет 
участие в российско-

белорусских военных 
учениях
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УКРАИНЦЫ ПРОТИВ СТРОИТЕЛЬСТВА НОВЫХ АЭС - ОПРОС

С 18 по 20 апреля 2011 года Институт Горшенина провел телефонный опрос 
на тему: «25 лет после катастрофы на ЧАЭС». Всего согласно случайной 
выборке было опрошено 1000 респондентов в возрасте от 18 лет, во всех 
областных центрах Украины, городах Киеве и Севастополе. Квотами были 
регион проживания, пол и возраст респондентов. Погрешность 
репрезентативности исследования не превышает +/-3,2%.

По результатам всеукраинского исследования эксперты Института 
Горшенина сделали следующие выводы:

Большинство украинцев (78,3%) считают Чернобыльскую АЭС опасной. 
Из них 45,6% выбрали вариант ответа «точно опасна», 32,7% - «скорее 
опасна». При этом каждый шестой опрошенный (15,3%) полагает, что 
Чернобыльская АЭС на сегодняшний день опасности не представляет. Из них 
9,1% дали ответ «скорее безопасна», 6,2% - точно безопасна. Затруднились 
ответить на этот вопрос 6,4% респондентов.

Более трети граждан Украины (37,9%) считают, что Чернобыльская зона 
должна быть зоной отчуждения. При этом почти такое же количество 
опрошенных (36,3%) полагает, что в будущем следует использовать 
Чернобыльскую зону для проведения научных исследований. Каждый шестой 
респондент (15,4%) считает, что данная зона должна быть заповедной, 6,1% - 
туристической. Высказали мнение, что Чернобыльская зона должна стать 
местом хранения радиоактивных отходов, 4,8% опрошенных. Ответ «другое» 
дали 2,2% украинцев, а 4,6% - затруднились ответить на данный вопрос.

Большинство граждан Украины (66,3%) полагает, что новые АЭС или 
новые блоки на действующих АЭС в нашей стране строить не следует. При 
этом каждый пятый опрошенный (20,3%) придерживается противоположной 
точки зрения, а 13,4% - затруднились ответить на этот вопрос.

Подавляющее большинство украинцев (87,3%) опасается того, что 
последствия Чернобыльской аварии могут негативно повлиять на их 
собственное здоровье либо на здоровье их близких. Из них ответ «точно 
да» дали 50,2%, «скорее да» - 37,1% опрошенных. При этом каждый десятый 
украинец (9,5%) подобных опасений не испытывает. Из них вариант ответа 
«точно нет» выбрали 5,3%, «скорее нет» - 4,2% респондентов. Затруднились 
ответить – 3,2%. 

Приложение

Как Вы считаете, насколько безопасна на сегодняшний день 
Чернобыльская АЭС?
Точно опасна – 45,6%
Скорее опасна – 32,7%
Скорее безопасна – 9,1%
Точно безопасна – 6,2%
Затрудняюсь ответить – 6,4%
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Как Вы думаете, как следует в будущем использовать Чернобыльскую 
зону? 
(можно указать несколько вариантов ответа)
Как зону отчуждения – 37,9%
Центр проведения научных исследований – 36,3%
Как заповедную зону – 15,4%
Объект туризма – 6,1%
Место хранения радиоактивных отходов – 4,8%
Другое – 2,2%
Затрудняюсь ответить – 4,6%

Как Вы думаете, следует ли стоить новые АЭС или новые блоки на 
действующих в Украине АЭС?
Да – 20,3%
Нет – 66,3%
Затрудняюсь ответить – 13,4%

Опасаетесь ли Вы того, что последствия Чернобыльской аварии могут 
негативно повлиять на Ваше здоровье или на здоровье Ваших близких?
Точно да – 50,2%
Скорее да – 37,1%
Скорее нет – 4,2%
Точно нет – 5,3%
Затрудняюсь ответить – 3,2%
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